

オピニオン

NHK経営委員 竹中ナミ



話の肖像画

竹中 国会同意人事ですから、私みたいな人が通るとは思っていなかった。歴代委員の名簿を見せてもらったら、企業経営者や学識経験者ばかり。今回は毛色の変わった人たちを入れている。NHKが大きく変わる節目にきていたと感じています。

抱負は
竹中 NHKをどうするか、という議論の中で、みんなが納得できる答えを見つけていく。「やります」と言った以上、自分に何ができるのかを考えましたが、放送のユーバーサル化は私のテーマだと思います。

6月にNHKの経営委員に就任したばかり。障害者の社会進出を支える団体を立ち上げて約20年、地道な活動を続けてきた。正義感に突き動かされたのではない、という。自らも障害を持つ娘の母親。すべての人が持てる力を發揮し合う共生・共助社会を実現することこそが、子供たちの未来につながると信じる。「おかんとして、今まできることを考えているだけ」。笑顔がはじけた。

写真 宮川浩和 文 三宅陽子

おかんの奮闘記 上

昭和23年、神戸市生まれ。神戸市立本山中学校卒。平成3年、草の根のグループとして「プロップ・ステーション」を発足させ、10年、社会福祉法人格を取得し理事長に就任する。内閣官房雇用戦略対話委員、国土交通省「自律移動支援プロジェクト」スーパーバイザーなどを歴任。21年、米国大使から「勇気ある日本女性賞」を授与される。

放送を福祉の視点から

竹中 私には重症心身障害を持つ37歳の娘がいます。障害者という世の中は、かわいそうな人、なににができる人は、かわいそうなるほど

竹中 私にはテレビに字幕を付けることがルールになっています。聴覚障害者のためではなくて、静けさの必要な病院や家庭で家事をするときなど幅広く活用されています。

福祉の世界に飛び込んだきっかけ

竹中 チャレンジドは日本では基本的に、気の毒な人という場所に置かれてきたから、親やヘルパーらお世話をすると、口に囁かれている。でも、お世話をすること、それが変や、と気がついたんですね。へ出産後に障害児医療、福祉、教育を独学。平成3年に草の根グループ「プロップ・ステーション」を創設した。障害者も一般の人と同じように働き、納税者となることを目指す技能訓練の場を提供している。竹中さんは挑戦する課題を与えた人々を「チャレンジド」と呼ぶ

——IT、パティシエ、イラストレーターなど職種も多岐にわたっていますね
竹中 成功事例が増え、自分の力で稼げる子が出てくれれば、今度はそのシステムを制度化したい。自分の子供が障害を持ついても悲觀しない、障害があるから働けないと誰もが思わない社会の実現に向けて今、ひとつひとつモデルづくりをしていきます。